

La superficie total de la Comarca Natural es de 86.862 hectáreas, distribuidas como sigue:

	HECTAREAS
Pastos y monte	68.387
Vid	3.022
Olivo	686
Alternativa de cereal	10.547
Regadío	2.944
Superficie improductiva	1.276

En relación a la cabaña ganadera, cuenta con un total de 29.551 cabezas distribuidas por especies de acuerdo con el cuadro adjunto.

Vacuno leche, 3.330.

Vacuno carne, 9.655.

Ovino, 11.266.

Caprino, 5.300.

Abejas, 4.300 colmenas.

El número total de explotaciones existentes es de 2.168 que en función de su O.P.E. predominante y su dimensión podríamos agrupar en:

Explotaciones con Agricultura General Extensiva

Son 86 explotaciones, de las cuales el 79 por 100 tienen menos de 50 hectáreas S.A.U. y una edad media del jefe de explotación de más de sesenta años.

Del resto, solamente 3 explotaciones, pueden considerarse empresas contando con más de 300 hectáreas S.A.U.

Explotaciones Vitícolas y de Agricultura General Extensiva

Con un total de 467 explotaciones, que al igual que el conjunto anterior cuenta con el 73 por 100 de sus explotaciones en situación muy difícil, pues a sus reducidas dimensiones, añaden una población envejecida de más de sesenta años.

Explotaciones de Olivar

Con 203 explotaciones, todas ellas de reducida dimensión y que comparten con el resto de los conjuntos su población envejecida.

Además de las ya reseñadas, existen otras de diferente orientación productiva, como hortico-fructícolas, etc., que realmente no tienen entidad en la Comarca.

En cuanto a los conjuntos ganaderos contamos con:

Explotaciones de Ganado Ovino

Formado por 948 explotaciones preferentemente de aptitud cárnica o mixta. (Solo el 16,5 por 100, aproximadamente, son de aptitud lechera). En general todas ellas pequeñas explotacio-

nes de tipo familiar. La edad de los jefes de explotación es muy alta, contando sólo con un 3,2 por 100 de los mismos con edad inferior a los cincuenta años; mientras que el 12 por 100 supera los ochenta años.

Explotaciones de Ganado Ovino-Caprino

Existe un total de 234 explotaciones totalmente equiparables en cuanto a dimensión y edad de jefes de explotación a las de vacuno.

Agricultores Colmeneros

Un total de 25 agricultores complementa su actividad con 4.300 colmenas de las que 800 son movilizadas.

Existen además unas 185 explotaciones de O.P.E. no definida.

Es de destacar que es una comarca ganadera y forestal. En estos momentos se está abriendo para ella una orientación que tiene gran porvenir, el turismo. Por sus condiciones naturales y su proximidad a grandes centros urbanos, la promoción turística puede paliar la precaria situación de muchas de las familias ubicadas en ella.

Esta Comarca Natural está atendida por las Agencias de:

Toledo

Almorox.

Oropesa.

Talavera de la Reina.

La nueva Residencia de Ancianos contará con una "Guardería" para la tercera edad

Gonzalo Payo visitó las obras y anunció la elaboración de un Libro Blanco sobre la tercera edad en Toledo

El día 13 de mayo de 1982 el Presidente de la Diputación Provincial de Toledo visitó las obras que se están realizando en la Maternidad Provincial, con la finalidad de adecuar sus locales para una futura Residencia de Ancianos, que posiblemente entre en funcionamiento durante el primer trimestre del próximo año. Esta Residencia tendrá una capacidad de 56 camas y en ella tendrán cabida los ancianos que gozan de buena salud física y mental.

Una de las características que va a presentar este centro va a ser la ubicación en pleno centro urbano, con la finalidad de que las relaciones humanas de los ancianos con el resto de la sociedad no se vean interrumpidas. Igualmente esta Residencia contará con un servicio de día, en el que se podrán atender a los ancianos que viven con sus familias y que durante el día, por trabajo de estos familiares, se quedan solos. En definitiva se trata de instaurar una especie de guardería para la tercera edad. Los ancianos serán recogidos por la noche, para ir a dormir a sus casas.

Otra de las innovaciones que se quiere realizar con esta nueva Residencia de Ancianos es la instauración, dentro de las posibilidades y recursos de la Diputación, de atender en los propios domicilios a los ancianos que lo deseen mediante visitas periódicas a sus casas.

Los costes de las obras que se están realizando ascienden a 71 millones de pesetas y ha sido financiado en el 75 por 100 por el Fondo Nacional de Asistencia Social, lo que representa unos 53 millones de pesetas, siendo sufragado el resto por la Diputación toledana. Mientras que se están realizando estas obras, los servicios de la Maternidad están continuando en funcionamiento. Este hecho se debe a la intención de la Diputación, por ir creando los nuevos centros sin tener que cerrar los servicios de otros durante las obras.

Igualmente y en esta línea de adecuación de servicios a la tercera edad, la Diputación realizará gestiones para reconvertir parte del actual Hogar de Ancianos en una Residencia asistida o geriátrica. Como objetivo principal, esta Residencia pretende constituirse en un servicio más del Hospital, lo cual permitirá a la Diputación atender mejor a estas personas y en aquellos casos en que los ancianos pertenezcan a la Seguridad Social poder acceder a la tarifa de coste-día, que actualmente regula las prestaciones del Hospital a las personas que pertenecen a la misma.

Igualmente, dentro de esta reconversión del área de atenciones a la tercera edad, los subnormales acogidos en centros provinciales serán integrados a la nueva Residencia de Disminuidos Psíquicos adultos y los ancianos demenciados pasarán al Hospital Psiquiátrico.

(De «YA»)